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2016年７月11日(晴) 

第２６７８回例会(第２回) 
NO.2212 

次         第 

                                                             司会；三浦征善副幹事 

１．点 鐘                             大門 一平 会長 

２．ロータリーソング「それでこそロータリー」 

３．「四つのテスト」唱和 

４．お食事の時間 

５．会長の時間                           大門 一平 会長 

６．退会のごあいさつ 

    

㈱秋田銀行 本店営業部長 半田 直樹 会員 

 

７．幹事報告                            相場 宏泰 幹事 

８. ニコニコニュースの時間                      阿部隆志委員長 

９．2015-2016 年度 100％出席表彰発表                 長濱浩一委員長 

 

・バッジ希望者  46 年 長谷川駒造 会員 

 

10．６月出席報告                          長濱浩一委員長 

11．委員会計画発表 

会場監督            加藤 俊介 S.A.A. 

クラブ奉仕委員会        斎藤 秀光 委員長 

    出席・プログラム委員会     長濱 浩一 委員長 

会員選考・職業分類委員会    竹島 知憲 委員長 

    ロータリー情報・会報委員会    佐賀 晴樹 委員長 

ニコニコボックス委員会     阿部 隆志 委員長 

ロータリー財団委員会      境田 未希 委員長 

12．点  鐘                                             大門 一平 会長 
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◎会長の時間                            大門 一平 会長 

 

本日は、月初の例会で斉唱する「君が代」と、例会場に掲げられている「日の丸」につい

て話をしたいと思います。  

 

「君が代」は明治のはじめ天皇が関西に行幸の折、お召し艦にて神戸に立ち寄ることとな

り、海外の慣例に従い「国歌」を奏楽(そうがく)することになったが、当時は国歌がなかっ

たため急遽作ることになりました。作曲を依頼したのは、海軍の英国人音楽教師 J・W・フェ

ルトンで、歌詞は歌集「薩摩琵琶歌」に収められている和歌が選ばれました。 

この和歌は、「古今集」第 7 巻の「わが君は千代に八千代に さざれ石の巌となりて苔のむ

すまで」がそのオリジナルとされ、現存する国家では世界最古の歌詞と言われています。 

フェルトンの作曲は出来が思いのほか良くなかったため、政府は改めて宮内省雅楽課に作

曲を依頼し、現在のメロディとなりました。その後、ドイツ人音楽家のエッケルトが出だし

と最後をユニゾン（同一音）にすることで、「日本らしさ」が増したと言われています。 

1903 年（明治 36 年）にドイツで行われた「世界国家コンクール」では、平和的な歌詞とお

ごそかな旋律が評価され１等に輝きました。大指揮者カラヤンも「世界で最も荘厳な国歌」

と評しています。 

西洋音楽的なアプローチもありつつ、古くから日本の音楽にある要素が中心となり、外国

人には新鮮に聞こえるようです。国際的にも評価の高い「名曲」なことは間違いないようで

す。 

また、独立の闘争・戦争や国を守るといった歌詞の多い国歌の中で、「君が代」はひときわ

平和的で日本らしさが海外からも評価されています。 

最近のワールドカップをはじめ、国際大会で「君が代」を歌う選手の姿は、国の代表であ

る自覚を私たちにアピールしていて、すがすがしいと感じます。 

 

日の丸（日章旗）は 1870 年（明治 3 年）2 月 27 日に国旗として制定され、1999 年（平成

11 年）8 月 13 日に改訂されています。 

飛鳥時代末期に国号を「日本」（日ノ本）と命名されており、太陽をかたどった旗が用いら

れたのは大化の改新以後と言われていますが、太陽は赤色では描かれてはいませんでした。 

白地に赤丸が「日章旗」として用いられた経緯は、諸説あり正確には不明です。 

白地赤丸は源平の合戦以後源氏が使用し、武家政権ができると代々の将軍は源氏の末裔を

名乗り、白地赤丸が受け継がれたともいわれています。 
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江戸時代に「白地に赤丸」は広く普及しており、縁起物の定番として認識されています。船

旗としての日の丸は、江戸時代の幕府船団や薩摩藩に服属していた、琉球王国も中国への進

貢(しんこう)船に掲げている絵が残されています。 

国旗としての歴史は、ロシアの南下政策を警戒した江戸幕府が、蝦夷地・北方警備等に派

遣した御用船に、日の丸を印した旗や帆を使用していました。1854 年に日米和親条約を調印

後は外国船と区別するため、日本国共通の船舶旗が必要となり幕府老中によって布告されま

した。1859 年に幕府は日章旗を「御国総標」にするという触書を出し、事実上日章旗が「国

旗」の地位を確立しました。 

1999 年には国旗及び国家に関する法律が（国旗国歌法）制定され、現在に至っています。 

 

参照：ジャパンクラス 外国人から見た日本は素敵だ！ 東邦出版、Wikipedia 

 

 

◎幹事報告                            相場 宏泰 幹事 

  

【例会変更】 

 

・秋田ＲＣ   …  8 月 10 日（水） 納涼例会 

・  〃    …  8 月 17 日（水） 特別休会 

・秋田南ＲＣ  …  8 月 25 日（木） サンセット例会 

・秋田港ＲＣ  …  8 月 12 日（金） 特別休会 

・秋田中央ＲＣ …  8 月 12 日（金） 特別休会  

 

【お知らせ】 

 

 ・「第 15 回ロータリー全国囲碁大会」が開催されます。参加の申込、 

  お問合せは、事務局へご連絡ください。 

      日時；2016 年 10 月 15 日（土）10：00～ 開会式 

      会場；日本棋院会館本院 
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　　6月例会日

 　　　　　　　　修正前（2週前）例会日
会員数 当日出席 当日欠席 メーク済

修正後
出席率

　　   6日 76 37 36 3

　　　　　　　　　　　　　 5月 16日 75 22 45 8 100%

　　  12日 76 20 51 5

　　　　　　　　　　　　　 5月 30日 75 38 29 8 100%

　　  20日 76 29 11 36

　　　　　　　　　　　　　 6月  6日 76 37 36 3 100%

　　  27日 76 41 34 1

　　　　　　　　　　　　　 6月 12日 76 20 51 5 100%

◎ニコニコニュースの時間                     阿部 隆志 委員長 

 

平澤 孝夫 ガバナーエレクト 

昨日無事、地区合同セミナーが終了しました。７月 20 日からは、公式訪問が始まりま

すが、引き続きご協力をお願い申し上げます。 

 

相場 宏泰 幹事 

７月９日（土）、秋田市ＰＴＡ連合会野球大会中央ブロック予選会の運営を無事務め上

げることができました。今年のＰＴＡの一大イベントが終わり、ほっとしておりますので

ニコニコいたします。 

追伸 寺内小学校の選手として参加していた佐々木会員、本選出場おめでとうございます。 

 

長濱 浩一 会員 

今年度、出席・プログラム委員長を務めさせていただく事になりました。後ほど発表も

ありますが、一年間よろしくお願いいたします。 

 

阿部 隆志 委員長 

先週の金曜・土曜、8/2-8/4 に私が実行委員長を務めさせていただきます、「秋田市Ｐ

ＴＡ連合会 心のきずな育成事業」開催のための打ち合わせに気仙沼に行ってきました。

秋田と気仙沼の子どもたちの交流成功を祈念してニコニコします。 

 

 

◎６月出席報告                           長濱浩一委員長 
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◎2016-2017 年度委員会計画発表 

 

  

◇会場監督                            加藤 俊介 Ｓ．Ａ．Ａ． 

 

 ・活動方針 

   秋田東ロータリークラブの例会場が、会員相互の交流及び親睦をいっそう深められる場

となるように、副 S.A.A.と連携を取りながら活動する。 

 

・活動計画 

１．例会場の準備状況のチェック 

２．食事内容の吟味 

３．各テーブルが固定席にならないよう工夫（会員相互の交流機会を高めるため） 

４．ゲストへの配慮 

５．ロータリーバッジの着用の励行 

６．禁煙例会の継続 

７．遅刻、早退時のニコニコ献金 500 円の励行の徹底 

 

 

 

◇クラブ奉仕委員会                         斎藤 秀光委員長 

 

・活動方針 

クラブ奉仕委員会として、所轄の４委員会と共にクラブの運営が円滑に機能するよう連

携して活動してまいります。 

各委員会とのコミュニケーションを大事にし、会長、幹事に協力をしてクラブの運営を

補佐していきます。 

ご協力の程、よろしくお願い申し上げます。 
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◇出席・プログラム委員会                       長濱 浩一委員長 

  

・活動方針 

100％出席維持を目標とし、より出席しやすい年間プログラムの編成に努めます。 

・活動計画 

１．新年度スタートは各委員会の方針発表をして頂きます。 

２．例年行事である「納涼例会＆親睦ゴルフ大会」、「合同例会」、 

「食味例会」、「クリスマス家族例会」、「ファイヤーサイド・ 

ミーティング」、「花見例会」の早めの出席参加依頼の実施。 

３．月毎に前月の出席者報告と翌月の計画のお知らせを行う。 

４．出席率 100％会員表彰を行う。 

 

 

◇会員選考・職業分類委員会                    竹島 知憲委員長 

 

・活動計画 

１．社会人のオピニオンリーダーとして倫理観を持ち、社会的に評価されている方かどう

かの基準を確立。 

２．自分の役割を認識し、責任を果すという継続的活動を助言。 

３．関係する各委員会が情報交換を通じて、会員増加に尽力する。 

４．現在の職業分類が、現状の地域社会と会員にマッチングしているか検討する。 

 

 

◇ロータリー情報・会報委員会                    佐賀 晴樹委員長 

  

・活動方針 

１．会員のロータリーに対する理解が深まるよう努めます。 

２．例会等の様子を記録し、会員へ情報を発信します。 

また、秋田東ロータリークラブの歴史資料となるよう努めます。 
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・活動計画 

１．会員のロータリーに対する理解が深まるよう、「ロータリーの友」の記事や地区の情

報を紹介いたします。 

２．例会等の様子や感想を例会時（月１回）に発表いたします。 

 

 

◇ニコニコボックス委員会                      阿部 隆志委員長 

 

・活動方針 

会員の皆様の喜びや嬉しさをお伝えし、共有できるよう努めます。 

・活動計画 

会員の皆様にニコニコボックスの趣旨・展開をご理解いただくと共に、更なる自己申告

の拡大に繋がるよう働きかけをいたします。 

  １．ニコニコボックスで集まったお金の使途を説明いたします。 

 ２．ロータリーバッジの装着を推進します。 

 ３．早退時におけるニコニコボックス献金を徹底します。 

 

 

◇ロータリー財団委員会                       境田未希委員長 

 

・活動方針 

「ロータリー財団とは何か」を理解していただき、よりたくさんの方々の協力を得るこ

とができる活動となるよう努めます。 

・活動計画 

会員の皆様にニコニコボックスの趣旨・展開をご理解いただくと共に、更なる自己申告

の拡大に繋がるよう働きかけをいたします。 

  １．財団寄付を会員 1 人当たり 100 ドル以上となるよう努めます。 

→寄付状況の報告等をしながら、現在の自身の認証等もあわせて発表する。 

２．財団月間で、活動内容を理解してもらうべく内容の発表による、ロータリアンとしの

意識の向上。→財団が関係している事例の発表や、支援例の発表。 


